
本报讯渊通讯员 熊远禄冤11月 26日袁湖
北省先进复合材料技术创新中心揭牌仪式
在我校举行遥 湖北省科技厅副厅长夏松袁我
校党委书记信思金袁 中国工程院院士陈祥
宝尧彭寿尧徐卫林尧姜德生尧张联盟尧傅正义出
席了揭牌仪式遥 仪式由副校长沈革武主持遥

信思金代表学校对来校的领导专家表
示诚挚欢迎遥 他表示袁创新中心的建立是充
分凝聚并发挥各方优势力量的共赢之举袁也
是立足于湖北区域经济建设发展需求的长
远之策袁学校将以此为契机袁充分发挥行业
优势尧科技优势和人才优势袁在科技资源配
置尧 研究人员安排和前沿技术支撑等方面袁
加大对创新中心的支持袁加强校际尧校企交
流合作袁积极开展关键共性技术攻关和科技
成果转化服务袁努力推动先进复合材料发展
和技术进步遥

夏松宣读批文并致辞袁他指出袁建立湖
北省先进复合材料技术创新中心袁 对于引
领尧支撑湖北省先进复合材料技术的研究开
发尧 成果推广和产业发展具有重要意义袁希
望创新中心能够充分发挥优势袁通过整合区
域高校尧科研院所和高新企业的资源袁不断
加强技术创新和产业升级袁 建成集研发尧生
产尧应用于一体的先进复合材料研发及其产
业化技术支撑平台袁为湖北省乃至全国的复
合材料产业作出更
大贡献遥

创新中心主任
张联盟表示袁 中心
将以此为新的起
点袁 聚焦湖北省先
进复合材料产业面

临的突出瓶颈问题和我国新材料产业发展
的迫切需求袁整合省内外先进复合材料领域
的优势科技力量袁强化核心技术的创新突破
能力袁构建自主开放尧高效协同的产学研攻
关体系袁推动先进复合材料创新链和产业链
的深度融合袁为湖北省深入实施创新驱动高
质量发展提供强大推力遥

湖北省科技厅副厅长夏松袁学校党委书
记信思金袁中国工程院院士陈祥宝袁中国工程
院院士尧湖北省先进复合材料技术创新中心主
任张联盟共同为创新中心揭牌并合影留念遥

创新中心管理委员会尧技术咨询委员会
第一次会议在揭牌仪式后举行遥 会议审议了
创新中心的建设目标尧发展规划尧中心机构
设置及管理办法等议题遥

创新中心的揭牌成立标志着湖北省在
先进复合材料领域的研究和发展将迎来一
个新的阶段遥 创新中心将围绕建成国内领
先尧国际一流的先进复合材料研发与工业化
技术支撑平台袁推动湖北省由复合材料应用
大省转型尧升级为先进复合材料产业强省而
不懈努力遥

创新中心联合共建单位尧 兄弟高校尧科
研机构尧其他企事业单位领导和专家袁以及
学校相关部门负责人尧教师和研究生代表参
加了揭牌仪式遥

本版编辑 雷峻

银湖北省新闻工作者协会高校分会 2023年年会在我校召开渊二版冤
银学校举办 2023年教职工党支部书记集中培训 渊二版冤
银三维交融五链贯通院打造交通运输卓越人才培养体系 渊三版冤
银早冬的柿树 渊四版冤

本报讯渊通讯员 黄璐 方晨欣冤11月 24日袁杨宗
凯校长一行先后赴材料学院尧船海能动学院调研本
科教育教学审核评估工作遥

杨宗凯校长认真听取了有关学院关于做好本
科教育教学审核评估工作的汇报袁对学院所做工作
给予肯定袁对学院师生的辛勤付出表示慰问遥 他指
出袁本科教育教学审核评估是学校发展历程中的一
项关键大事袁学院要坚持以树人为核心尧以立德为
根本袁培养德智体美劳全面发展的社会主义建设者
和接班人遥 提升教学质量管理袁加强翻转课堂建设袁
突出本科教学亮点展示袁 建立教学质量保障体系袁

加快数字化建设遥 他强调袁全校师生要以饱满的热
情袁 昂扬的精神状态迎接本科教育教学审核评估袁
要落实野学生中心尧产出导向尧持续改进冶的教育理
念袁坚持野以评促建尧以评促改尧以评促管尧以评促
强冶袁加强内涵发展尧特色发展尧创新发展遥

材料学院主要负责人汇报了本科教育教学审
核评估等有关工作袁并对学院党委推进本科教育教学
特色亮点工作做了说明遥他表示袁学院将进一步统一思
想袁提高认识袁把新一轮审核评估的重大意义尧精髓要
义和任务要求传达到位袁凝聚共识袁形成合力袁确保顺
利完成本科教育教学审核评估工作遥

船海能动学院主要负责人就学院在新一轮本
科教育教学审核评估的工作进展进行了详细汇报遥
会上袁学院教师尧辅导员尧学生代表就课程安排尧教
学条件与环境尧学习生活等方面的实际问题与杨校
长进行了充分交流遥

学校相关部门尧材料学院尧船海能动学院领导
班子和师生代表参加交流活动遥

卓越本科教育
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本报讯渊通讯员 刘佳仑冤近日袁中国科学
技术协会发布了野关于公布第八届优秀科技
论文遴选计划入选论文的通知冶袁 对入选论
文及作者尧发表期刊名单予以公布遥 严新平
院士团队 2021年发表在 叶中国舰船研究曳第
一期上题为叶智能船舶航行功能测试验证的
方法体系曳的文章入选袁是本次入选的水路
交通运输和船舶行业唯一论文袁这也是严新
平院士团队继 2018年入选第三届野中国科协
优秀科技论文遴选计划冶以来第 2次获得该
项殊荣遥

该文发表于叶中国舰船研究曳2021年第 1

期袁作者刘佳仑尧杨帆尧马枫尧严新平渊通讯作
者冤袁 对目前国内外智能船舶测试场现状进
行综述袁对以性能尧能效尧信息尧智能为对象
的智能船舶航行功能测试构想进行解析袁最
终提出以虚拟仿真为初试尧模型测试为中试
和实船验证为终试的智能船舶航行功能测
试验证方法体系袁专家评价其野为学界提供
了智能船舶测试的初始解冶遥 经过各学科领
域专家推荐尧初评遴选尧终评审定并向社会
公示袁最终该文从全国各领域自 2019年 1月
以来发表的上百万篇论文中脱颖而出袁成为
获奖的 201篇论文之一遥

严新平院士团队研究成果入选
野中国科协优秀科技论文遴选计划冶

本报讯渊通讯员 陈海明冤11月 13日袁校
党委书记信思金带队走访中铁五局集团有
限公司袁 就进一步深化校企合作开展座谈袁
中铁五局党委书记尧董事长蒲青松袁中铁五
局党委副书记尧工会主席陈广森袁校党委副
书记孟芳兵等参加交流活动遥

信思金对中铁五局长期对学校的关心
和支持表示感谢袁 并从高层次人才队伍建

设尧学科建设尧服务国家战略等方面介绍了
学校近年来取得的显著成绩遥 他表示袁多年
来袁学校围绕打造服务国家战略和行业高质
量发展的新高地袁坚持立足行业尧依托行业尧
服务行业袁在人才培养尧科技创新尧国际合作
等方面能力与水平显著提升袁 是建材建工尧
交通尧汽车三大行业培养人才规模最大的学
校遥 中铁五局是世界 500强中国中铁的骨干
成员企业袁在长期的发展中铸就了开路先锋
文化袁野勇于跨越尧追求卓越冶的企业精神与
武汉理工大学野厚德博学尧追求卓越冶的校训
高度契合遥 学校的发展离不开中铁五局的支
持袁希望双方在良好合作的基础上袁以此次
座谈为契机袁在科技项目尧人才培养等方面袁
开启校企合作新篇章袁助推双方发展实现高

质量目标遥
蒲青松对武汉理工大学一直以来给予

中铁五局集团的支持和帮助表示感谢袁介绍
了中铁五局的基本概况和发展情况袁以及和
学校前期合作内容和进展情况遥 他表示袁武
汉理工是高层次人才培养和科技创新的重
要基地袁与中铁五局有着深厚的历史渊源和
长期的合作基础遥 希望双方发挥各自优势袁

开展校企科技攻关袁 搭建科技研究平台曰加
强校企培训合作袁在专业进修尧学历提升等
方面袁为企业员工提供通道曰加强人才培养袁
定向为企业输送人才袁 建立校企实习基地袁
加大宣传力度袁提升企业知名度遥 中铁五局
也将积极参与学校基础设施建设和投资袁助
力学校高质量发展遥

会上袁双方就人才联合培养尧教育培训尧
平台共建等方面进行了深入交流讨论遥

中铁五局本部有关部门尧 中南区域总
部尧湖北分公司尧建筑公司尧二公司负责人曰
学校党政办尧研究生院尧社会合作处尧科技转
化中心尧继续教育学院尧土建学院等有关负
责人参加交流遥

校党委书记信思金带队
走访中铁五局集团有限公司

据党政办公室消息 11月 13日袁校长杨
宗凯一行赴新疆师范大学调研交流袁看望慰
问我校援疆干部遥 新疆师范大学党委书记葛
国尧校长吾满江窑艾力尧副校长帕力旦窑吐尔
逊尧副校长王世杰等参加交流活动遥

交流座谈会上袁 杨宗凯从建校历史尧学
科发展和办学特色等方面介绍了学校的基
本情况袁并对新疆师范大学给予援疆干部的
关心和支持表示感谢遥 他表示袁两校合作前
景广阔袁希望双方发挥各自优势尧拓宽合作
渠道尧推动共赢发展袁不断提高对口支援工
作实效遥

葛国对杨宗凯校长一行表示热烈欢迎袁
对武汉理工大学的大力支援表示衷心感谢遥
他指出袁新一轮对口支援合作以来袁武汉理

工大学精准有力的帮扶举措为学校发展注
入了新动能袁希望双方积极探索拓展支援合
作空间袁在数字化转型尧学科建设尧师资队
伍尧人才培养尧科学研究等方面进一步加强
深度合作遥

调研期间袁校长杨宗凯一行实地参观了
马克思主义理论教育基地尧国家语言文字推
广基地尧信息管理中心尧国家民委中华民族
共同体研究基地尧 生命科学学院科技楼等遥
杨宗凯就推进教育数字化转型袁为新疆师范
大学中层干部和部分师生代表作了专题辅
导遥 同时袁还实地走访挂职干部的工作生活
场所袁看望慰问了新疆校友会代表袁并与校
友们亲切交流会谈遥

校长杨宗凯赴新疆师范大学调研交流

湖北省先进复合材料
技术创新中心揭牌成立

我校 27岁在读研究生袁杨荣琦走了袁他最后的
心愿袁为 2名眼疾患者送去了光明遥

野感恩尧感谢噎噎冶11月 13 日 19时袁朋友圈中
短短四个字袁和一张野中国人体器官捐献志愿登记
卡冶的配图袁是 27岁的湖南怀化小伙杨荣琦袁留在
这个世间最后的痕迹遥 第二天上午袁饱受病痛折磨
的他袁在亲人的无限眷恋中离开了遥

病榻上袁捐献自己的遗体角膜袁是杨荣琦的愿
望遥 孩子离开后袁父母尊重其生前愿望袁联系湖南省
人体器官捐献管理中心遥接到通知的工作人员袁即刻
赶往新晃县袁帮助杨荣琦完成捐献眼角膜的心愿遥

梦想成为桥梁工程师袁无情病魔却突然降临

杨荣琦从小乖巧听话袁学习刻苦袁成绩优异遥 他
的志向是成为一名优秀的工程师袁为祖国的桥梁建
设贡献力量遥 2019年袁怀着对未来的憧憬袁杨荣琦来
到船海与能源动力工程学院攻读硕士研究生袁就读
于工程力学专业遥

由于研究生港口结构一支部人数不多袁高年级
党员忙于项目和学习经常出差袁新入校的杨荣琦便
主动请缨袁申请担任党支部书记袁成为学院为数不多
的野低年级党支部书记冶遥 虽然年纪比其他党支部书
记小袁一切都要从零学起袁但他对待工作认真负责尧
虚心求教袁很快便将支部工作开展得严谨规范尧有声
有色遥 在工作中袁他与同学们建立了深厚的友谊遥

杨荣琦对待学习工作认真负责遥 导师付军老师
曾安排杨荣琦在实验室担任助管一职袁 负责牵头尧
协调工作室各项工作袁杨荣琦细致踏实袁学习态度

和工作能力受到了老师和同学们的一致好评遥 付老
师说到院野他是个善良的孩子袁 看到需要帮助的人袁
往往会伸出援助之手遥 冶

就这样一个父母眼中的好儿子袁导师眼中的好
学生袁同学眼中的好伙伴袁命运却对他开了一个残
酷的玩笑遥 2020年 12月袁身体出现不适的杨荣琦去
医院袁被检查出患有野横纹肌肉瘤冶遥 这是一种恶性
肿瘤袁杨荣琦几乎没有治愈的希望遥 父母从未放弃袁
举债带着儿子前往上海等地寻访名医遥 他们心中的
愿望袁就是多留儿子几年袁让那么年轻优秀的儿子袁
能多感受一下这个世界的美好遥

各界爱心援助袁汇聚涓涓暖流

自杨荣琦生病以来袁学校学院持续关心关注治
疗情况袁与杨荣琦保持着密切联系袁多次进行慰问尧
帮扶并前往医院看望袁还为杨荣琦申请了专项爱心
援助基金遥

2023年 7月袁 杨荣琦的家庭已经不堪重负袁他
们在筹款平台发布了筹款请求袁师生及学生家长纷
纷自发为杨荣琦募捐遥

杨荣琦曾感慨院野生活正是有了你们这样热心
的人袁总给悲惨的世界带来一丝的温暖浴 冶在杨荣琦
抗争病魔的日子里袁 一份份来自社会各界的爱心共
同支撑着一份勇敢的坚持袁传递着一份生命的热度遥

临终前深情告白父母袁把光明留给他人

2023年 8月袁经过多次大小手术袁身体状况越
来越差的杨荣琦知道留给自己的时间不多了袁跟父

母提出了捐献眼角膜的想法遥 看着儿子满身的手术
伤疤袁父母心疼不已袁心中无法接受遥

杨荣琦笑着劝说父母院野捐献眼角膜是积德行
善的好事袁我离开了还能让别人见到光明袁不用再
受病痛折磨了遥 冶

父母慢慢接受了他的想法遥 随后袁杨荣琦在中
国人体器官捐献平台完成捐献登记袁并收到国家器
官捐献中心寄来的实体卡遥

11月 13日晚袁杨荣琦深情向父母告白袁感恩他
们的辛苦付出遥 并发出最后一条朋友圈 野感恩尧感
谢冶浴 虽然被疾病折磨得几乎没有了力气袁意识逐渐
模糊袁 但他还是清晰地说出了一句话院野爸爸妈妈袁
我爱你们冶遥

杨荣琦离世后袁湖南省红十字角膜捐献爱尔眼科
接收登记怀化分站小心翼翼地取下他一对眼角膜遥

杨荣琦的一枚角膜帮助一位 50岁角膜炎患者
完成移植袁 另一枚移植给了一位 15岁角膜内皮失
代偿的患者遥

11月 18日袁 当接收登记站将这个消息反馈给
杨荣琦家人袁 接到电话的父亲顿时激动得失声痛
哭院野儿子又可以继续看世界了冶遥

如今袁帅气的男孩已经离开袁但他清澈的眼角
膜为需要的人带去光明尧带去希望遥 这种大爱的方
式袁为他短暂生命点亮了耀眼的光遥 渊李春梅 余佩冤

本报讯 渊通讯员 肖喜彬冤11月 23日尧24日袁校
党委书记信思金尧校长杨宗凯分别在余区水运三食
堂尧南湖校区智苑食堂参加野校领导午餐会冶袁与来
自全校 6个学生社区的 20名学生代表亲切交谈遥
校党委副书记赵经尧孟芳兵参加活动遥

与会学生代表畅所欲言袁围绕教育教学尧管理
服务尧信息化建设尧实践育人尧校企协同尧基础设施
建设尧校园交通安全等提出意见建议遥 安全应急学
院 2022级研究生尧学生党支部书记李鑫宇希望野师
生结对窑支部共建冶 进一步与提升研究生科研能力
相结合袁推动党建和人才培养深度融合曰汽车学院
2020级本科生曹阳建议进一步推进信息平台集成
化袁同时希望进一步改善住宿条件曰机电学院 2023
级本科生程睿谈到袁入学半年来切身领略到武汉理
工之美袁希望加大专业和行业认知教育袁帮助同学
们明确学习目标袁更快完成身份转变曰交通物流学
院 2021级本科生徐晨茜希望学校开设更多紧跟科
技前沿的课程袁拓宽学生视野袁同时建议举办更多
关于职业生涯规划尧公务员选调生报考等方面的讲
座曰 船海能动学院 2020级本科生丁宇彤建议数字
赋能育人场馆建设袁打造野云冶博物馆或展览馆袁让
更多学生受益曰 航运学院 2020级本科生高远建议
加大对优秀校友尧先进师生典型的宣传力度曰法社

学院 2022级研究生曾法清就电动车出行及充电桩
设置提出建议遥

信思金书记仔细聆听大家发言袁对同学们心系
学校发展尧积极建言献策给予充分肯定袁指出学校
落实立德树人根本任务就是要坚持以师生为中心袁
从解决一件件师生野急难愁盼冶的事情入手袁切实增
强学生的归属感和认同感遥 人才培养质量是检验学
校一切工作的根本标准袁要在帮助同学们成为卓越
人才方面下功夫袁充分发挥育人资源优势袁让同学
们在感悟学校百廿余年办学历史和广大校友尧身边
师生的优秀事迹中袁传承弘扬野武汉理工精神冶曰要
在用心用情服务学生就业方面下功夫袁充分发挥行
业优势袁深化与野三大行业冶龙头企业协同育人袁统
筹校内校外资源加强职业生涯规划指导袁为学生提
供更多行业企业实习实践机会袁 让学生了解行业尧
选择行业尧扎根行业袁在为行业贡献力量的同时实
现高质量就业遥 他表示袁学校即将迎来本科教育教
学评估袁 这是事关学校发展和学生成才的大事袁希
望同学们以主人翁姿态积极参与相关工作袁为学校
人才培养工作建言献策遥

杨宗凯校长高度赞赏同学们展现出的阳光自
信尧昂扬向上的精神风貌袁强调教育不止在教尧关键
在育袁学校数字赋能教育教学改革袁全面实施野5窑

30冶行动计划袁重构新标准尧注入新动能尧打造新模
式袁实施本研一体化贯通培养尧拔尖创新人才培养
和卓越工程师专项培养袁通过强化科教结合尧产教
融合培养袁全力打造野以学生为中心袁更加互联尧开
放尧共享尧个性冶的教育新生态袁根本目的是要把同
学们培养成野三领人才冶尧担当民族复兴大任的时代
新人遥 他勉励大家袁锤炼创新意识尧协作沟通能力尧
合作能力尧批判思维尧复杂问题解决能力尧跨界融合
能力尧计算思维尧绿色技能等综合能力和人文素养袁
以显性知识和隐性知识的双提升成为野创造未来的
卓越人才冶曰积极融入野自我学习尧自我管理尧自我服
务冶的野3S冶模式袁自觉把学习知识尧应用知识和创造
知识融会贯通起来遥 他指出袁学校将以此次本科教
育教学评估为契机袁全面梳理和检视人才培养全领
域各环节工作袁以评促建尧以评促改袁为同学们成长
成才创造更好的环境遥

党政办尧宣传部尧学工部尧团委尧余区管委会尧本
科生院尧研工部尧后勤保障处尧后勤集团等部门负责
人参加活动袁并就同学们关心的问题进行了解答和
说明遥

午餐会前袁校领导走访了学生社区袁就野一站
式冶学生社区建设尧学生学业就业尧辅导员工作等进
行了调研座谈遥 渊摄影 许余庆 殷帅鑫冤

学校举行“校领导午餐会”：
倾听学生心声共话学校发展

校长杨宗凯赴学院调研本科教育教学审核评估工作


